

CALIFICACIONES

NOTA CREDITICIA PASA DE “HR BBB+” A “HR A-”

Aumenta calificación de Ébano

La principal fortaleza financiera del municipio del estado de San Luis Potosí es su balance primario superavitario

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

EL ADECUADO desempeño observado en el balance de Ébano, San Luis Potosí, que tuvo como resultado una disminución en las Obligaciones Financieras sin Costo (OFsC), fundamentan la revisión al alza de la calificación crediticia del municipio por parte de HR Ratings, de “HR BBB+” a “HR A-”; la perspectiva se mantuvo Estable.

“Al cierre del 2018, se registró un superávit en el balance primario de 10.4% de los ingresos totales, donde destaca una contracción en el gasto de inversión, así como una disminución en el gasto corriente. En este sentido, se observó una disminución en las OFsC derivado del pago de los pasivos de impuestos y contratistas por pagar. Con ello, la métrica de OFsC netas sobre los Ingresos de Libre Disposición (ILD) disminuyó de 35.3% en el 2017 a 14.4% en el 2018”, explicó

14.4
POR CIENTO
de los IDL fue la métrica de las OFsC netas durante el 2018.

la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El municipio reportó el año pasado un superávit en el balance primario equivalente a 10.4% de los ingresos totales, mientras que en el 2017 el superávit fue de 1.5%; lo anterior fue resultado de una contracción en el gasto en inversión pública, en línea con el decremento de los ingresos de gestión, los cuales tuvieron un nivel extraordinario durante el 2018. La calificadora esperaba un déficit de 2.0% de los ingresos totales, no obstante, el gasto corriente fue inferior al esperado.

HR Ratings detalló que como consecuencia del pago de 12.5 millones de pesos en los pasivos de

EN POSITIVO

Al cierre de 2018, se registró un superávit en el balance primario de 10.4% de los ingresos totales, donde destaca una contracción en el gasto de inversión, así como una disminución en el gasto corriente.

Variables financieras de Ébano



FUENTE: HR RATINGS

GRÁFICO EE: STAFF

impuestos y contratistas por pagar, las OFsC bajaron de 24.8 millones en el 2017 a 11.0 millones en el 2018. Con ello, la métrica de OFsC netas como proporción de los IDL pasó de 35.3% en el 2017 a 14.4% en el 2018, en contraste con el nivel esperado anteriormente por la agencia de 33.4 por ciento.

“Al cierre del 2018, la deuda di-

recta ascendió a 3.5 millones de pesos, compuesta por un crédito bancario estructurado a largo plazo con Bansí. Es importante mencionar que el crédito tiene afectado 100% de las participaciones federales que corresponde al municipio. Debido al incremento de los IDL, la deuda neta sobre los IDL disminuyó de 4.8% en el 2017 a

3.9% en el 2018”, indicó.

ESTIMACIONES

HR Rating prevé que Ébano reporte en promedio un déficit de 0.2% en el balance primario para los próximos años, ya que se proyecta un crecimiento en el gasto por inversión, derivado del bajo nivel registrado durante el 2018.

Además, proyecta que las OFsC se mantengan en un nivel promedio de 13.4%, nivel que es considerado relativamente bajo comparado con el resto de los municipios calificados por HR Ratings. Asimismo, una mejora adicional en la métrica de OFsC netas, reduciéndose a niveles de entre 2.0 y 5.0% en promedio de los IDL, debido al pago de pasivos, impactaría positivamente en la calificación asignada.

“Un fortalecimiento en la recaudación de ingresos propios, sumado a la aplicación de políticas de contención del gasto corriente le permitirían al municipio mejorar su flexibilidad financiera, con lo que se podrían destinar mayores recursos al gasto en inversión”, informó la agencia.